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Obras do MUVI valorizam imóveis 
de São Gonçalo em até 30%

“Venceu a Segurança Pública”, declara 
Castro após julgamento da ADPF 635 
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Firjan Senai 
oferece mais de 
10 mil vagas em 
cursos gratuitos 
de qualificação 
profissional

Arrascaeta, 
Gerson, Plata 
e Wesley 
reforçam o 
Flamengo 
contra o Vitória

“ V e n c e u  a  s e g u -
rança públ ica  do Rio  de 
Janeiro”.  A ss im o gover-
n a d o r  C l á u d i o  C a s t r o 
ava l iou  o  resul tado do 

j u l g a m e n to  f e i to  p e l o 
Supremo Tribunal Federal 
(STF),  nesta quinta-feira 
(03/0 4),  sobre  a  Argui-
ção de Descumprimento 

de Preceito  Fundamen-
ta l  (ADPF)  635.  Em um 
vo to  c o n j u n to  d o s  11 
minis tros,  a  Cor te  auto-
r izou o  f im da res tr ição 

ao uso de hel icópteros e 
do cr i tér io  de excepcio -
nal idade nas  operações 
p o l i c i a i s .  A l é m  d i s s o , 
d e te rmin o u  a  atua ç ã o 

c o n j u n t a  d e  t o d a s  a s 
es feras  de poder  em um 
projeto de retomada de 
territórios ocupados por 
organizações criminosas.
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Trump adia em 75 dias 
prazo para venda do 
TikTok nos Estados Unidos

Ministério da Cultura 
lança edital para 
projetos culturais no 
Rio de Janeiro
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Hospital 
Regional Zilda 
Arns amplia 
exames e 
cirurgias em 
Volta Redonda

Controladoria 
de Mesquita 
participa de 
curso do 
TCE-RJ

Ucrânia vê “cinismo” em gesto de 
Lula e nega conversa com Zelensky

O Hospital Regional do 
Médio Paraíba Dra. Zilda 
Arns Neumann (HERZA), em 
Volta Redonda, estendeu o 
horário de funcionamento 
dos seus Centros de Ima-
gem e Cirúrgico, o que con-
tribuiu para ampliar a oferta 
de atendimentos.
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São Paulo sedia 
primeira feira 
palestina neste sábado

Orcas que atacam tubarões 
podem ter alterado 
ecossistema na África

Balança comercial se recupera e tem 
superávit de US$ 8,15 bi em março

Aldair de Linda quer campanha permanente 
sobre bullying na rede de educação de Maricá

O Espaço Cultural Lélia 
Abramo, no bairro da Bela Vista, 
centro da capital paulista, sedia 
neste sábado (5) a 1ª edição da 
Feira Palestina. O evento é orga-
nizado pelo professor palestino 
Rafat Alnajjar (foto) e conta com 
apoio do Núcleo Palestina São 
Paulo, do Fórum Latino Palestino 
e da Federação Árabe Palestina 
do Brasil (Fepal). Alnajjar mora 
há 3 anos no Brasil, e já perdeu 
parentes e amigos no atual con-
flito na Faixa de Gaza. 

Durante o evento, o público 
poderá adquirir itens próprios 
da cultura palestina, como peças 
de tatreez, bordado tradicional, 
e ainda degustar pratos típicos 
do país. 

A programação será aberta 
com uma oficina de caligrafia 
árabe, ministrada por Alnajjar. 

Os visitantes terão podem 
participar de uma oficina de 
henna, com a especialista 
Dalia Ahmed. 

Após o intervalo de almoço, o 
palestino Rahaf Hussin vai ofe-
recer uma oficina de tatreez. Na 
sequência, Kaamilah Mourad 
dará aula de dabke, dança folcló-
rica do Levante, especialmente 
popular na Palestina, Líbano, 
Síria e Jordânia, caracterizada 
pela marcação rítmica de bati-
das fortes no chão. A dança, 
tradicional em casamentos, fes-
tivais e eventos comunitários, 
simboliza união, resistência e 
identidade cultural. 

A entrada no evento é gra-
tuita. As oficinas são pagas, 
mas a participação sem o uso 
do material disponível não 
exige contribuição. 

O ecossistema marinho fun-
ciona como um grande quebra-
-cabeça e, quando alguma peça 
sai do lugar, tudo pode mudar. 
É o que pode ter acontecido 
na costa da África do Sul. Pes-
quisadores norte-americanos 
e sul-africanos perceberam que 
os ataques de baleias orcas a 
tubarões-brancos estão afe-
tando o equilíbrio do local de 
forma agressiva.

Desde 2018, a população de 
tubarões brancos não é avis-
tada em Seal Island, ilha pró-
xima da False Bay. De acordo 

com estudo publicado na última 
semana na revista científica 
Frontiers in Marine Science, um 
dos motivos para esse efeito 
cascata pode ter sido os ata-
ques de Bombordo e Estibordo, 
nomes das orcas observadas 
pelos cientistas, aos tubarões.

Para ser considerado equi-
librado, o ecossistema precisa 
da interação de diferentes 
espécies e, mesmo que alguns 
predadores, como os tubarões, 
sejam considerados assustado-
res, retirá-los do ambiente traz 
prejuízos significativos.
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Preocupado com os constan-
tes relatos de bullying nas esco-
las do município e a divulgação 
de casos de suicídio por jovens 
que se sentiram perseguidos, o 
vereador Aldair de Linda e presi-
dente da Câmara Municipal de 
Maricá fez uma indicação legisla-
tiva solicitando que a Prefeitura 
passe a realizar uma campanha 
anual na cidade sobre o assunto, 
com objetivo de orientar, cons-
cientizar, combater e prevenir 

o bullying no ambiente escolar.
O conteúdo da campanha 

“Amparar e Prevenir”, regula-
mentado por decreto, fica sob 
responsabilidade dos órgãos 
municipais competentes. No 
entanto, ela deverá promo-
ver valores como o respeito, a 
empatia e a inclusão, por meio 
de palestras, oficinas, materiais 
educativos e ações em parceria 
com escolas, empresas e organi-
zações da sociedade civil.

Dessa forma, fica determi-
nado que haverá um suporte 
às vítimas de bullying e será 
fomentado um diálogo para 
construir uma cultura de res-
peito, paz e acolhimento. Assim, 
Aldair acredita que o número 
de casos de bullying e seus 
efeitos nocivos será reduzido 
consideravelmente.

Na mensagem enviada ao 
prefeito Washington Quaquá, 
no dia 1º/04, com o Projeto 

de Lei nº 64, o presidente da 
Câmara Municipal explica que 
o Dia Nacional de Combate ao 
Bullying e a Violência nas Esco-
las, normalmente comemorado 
em 07 de abril (segunda-feira) 
se aproxima. Isso reforça a 
importância da Secretaria de 
Educação atender esse projeto 
de lei para amparar os estu-
dantes, criando um ambiente 
seguro, saudável e acolhedor 
nas escolas.

O início de algumas safras 
e a alta nas vendas de minério 
de cobre e de carnes fizeram 
a balança comercial se recu-
perar e registrar o segundo 
melhor superávit da série his-
tórica para meses de março. 
No mês passado, o país expor-
tou US$ 8,154 bilhões a mais 
do que importou, divulgou na 
sexta-feira (4) o Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (Mdic).

O resultado é o mais alto para 
meses de março desde 2023, 
quando a balança comercial 
tinha registrado superávit de 
US$ 10,751 bilhões. Em relação 
a março de 2024, o superávit 
subiu 13,8%.

Em março, o país expor-
tou US$ 29,177 bilhões, alta 
de 5,5% em relação ao regis-
trado no mesmo mês do ano 
passado e o terceiro melhor 
março desde 1989, quando 
começou a série histórica, só 
perdendo para 2023 e 2022. 
As importações somaram US$ 
21,023 bilhões, alta de 2,6% na 

mesma comparação e tam-
bém o terceiro maior valor da 
história, inferior apenas aos de 
2023 e 2022.

Do lado das exportações, a 
alta no preço do café e o início 
da safra de soja e de milho aju-
daram a recuperar a balança. 

As vendas de alguns produtos, 
como carne bovina, celulose e 
minério de cobre, subiram no 
mês passado, compensando 
a diminuição de preço dos 
demais produtos.

Do lado das importações, 
as aquisições de motores, 

máquinas, medicamentos, com-
ponentes de veículos, adubos e 
fertilizantes químicos subiram. 
A maior alta ocorreu com as 
máquinas e motores, cujo valor 
comprado aumentou 45,9% em 
março na comparação com 
março do ano passado.

O presidente 
dos Esta-
dos Uni-
dos, Donald 
Trump, adiou 
em 75 dias o 

limite para a chinesa Byte-
Dance vender a operação do 
TikTok no país a um compra-
dor não chinês.

O anúncio foi feito na 
sua plataforma social Truth 
Social nesta sexta-feira (4) 
e o prazo, determinado por 
Trump em janeiro, acabaria 
neste sábado (5).

“Uma transação requer 
mais trabalho para garan-
tir que todas as aprovações 
necessárias sejam assinadas, 
por isso assino uma ordem 
executiva para manter o Tik-
Tok em funcionamento por 
mais 75 dias”, escreveu Trump.

O comunicado acontece no 
mesmo dia em que a China 
anunciou tarifas de 34% aos 
produtos americanos em 

retaliação a mesma taxa 
imposta por Trump aos pro-
dutos chineses nesta quarta-
-feira (1). Com isso, as taxas 
aos produtos chineses devem 
chegar a 54%.

O clima de tensão entre 
as duas potenciais, inclu-
sive, foi citado por Trump 
na publicação:

“Esperamos continuar tra-
balhando de Boa Fé com a 
China, que eu entendo que 
não está muito feliz com nos-
sas Tarifas Recíprocas (Neces-
sárias para um Comércio Justo 
e Equilibrado entre a China e 
os EUA!)”, acrescentou.

Trump disse que estaria 
disposto a reduzir as tarifas 
sobre a China para conseguir 
um acordo com a ByteDance, 
segundo a Reuters. O presi-
dente falou também que o seu 
governo está em contato com 
quatro possíveis compradores 
do TikTok.

“Não queremos que o 

TikTok ‘fique no escuro’”, 
acrescentou Trump.

N e g o c i a ç õ e s  e m 
andamento

As negociações lideradas 
pela Casa Branca sobre o 
futuro do TikTok giram em 
torno de um plano no qual os 
maiores investidores não chi-
neses da empresa aumentem 
suas participações e adquiram 
o aplicativo nos EUA, informou 
a Reuters.

O acordo prevê a criação 
de uma entidade norte-ameri-
cana para o TikTok e a redução 

da participação chinesa para 
menos de 20%, em confor-
midade com a legislação dos 
EUA, segundo fontes ouvidas 
pela agência.

Além disso, o Walmart ava-
lia integrar o grupo de inves-
tidores interessados na aqui-
sição do TikTok, conforme a 
ABC News. O varejista já havia 
demonstrado interesse em 
investir na plataforma em 
2020, segundo a Reuters.

TikTok fora dos EUA?
O futuro do TikTok nos Esta-

dos Unidos é incerto desde 

que uma lei sancionada pelo 
Congresso em 2024 determi-
nou que a chinesa ByteDance, 
proprietária do aplicativo, 
encontrasse um comprador 
para que ele continuasse fun-
cionando no país.

O prazo inicial era 19 de 
janeiro, um dia antes de 
Donald Trump assumir a pre-
sidência. O TikTok chegou a 
suspender suas atividades nos 
Estados Unidos, mas voltou 
ao ar quando Trump decidiu 
adiar a aplicação da lei por 
dois meses e meio.

As negociações lideradas 
pela Casa Branca envolvem 
uma eventual redução da 
propriedade chinesa sobre o 
TikTok para menos de 20%, 
conforme exigido pela lei, de 
acordo com a Reuters.

Por que os EUA querem 
banir o TikTok?

O governo dos EUA alega 
que o TikTok coleta dados 
confidenciais de americanos 
e que isso representa um 
risco à segurança nacional. A 
ByteDance sempre negou essa 
acusação.

O argumento, no entanto, 
motivou a elaboração da legis-
lação que baniria o aplicativo 
no país caso ele não fosse 
vendido.

Os EUA temem que a China 
use as informações de mais de 
170 milhões de usuários ameri-
canos da plataforma para ativi-
dades de espionagem. A Byte-
Dance, dona do TikTok, por sua 
vez, sempre negou a acusação.

Trump adia em 75 dias prazo 
para venda do TikTok nos EUA
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Obras do MUVI valorizam imóveis 
de São Gonçalo em até 30%

As obras do 
MUVI, corredor 
viário expresso 
que está sendo 
construído em 
São Gonçalo, 

valorizam em até 30% os imó-
veis impactados diretamente 
com a requalificação urbana na 
cidade. A afirmação é de Jorge 
Lima, especialista há 14 anos em 
mercado imobiliário e coorde-
nador da Rede CIA (Consultores 
Imobiliários Autônomos). 

O projeto, que vêm mudando 
a paisagem e o cenário urbano 
da cidade, tem feito com que 
proprietários de imóveis do 
entorno, principalmente do 
eixo central onde o projeto está 
sendo implementado, façam 
mudanças em suas fachadas 
com o objetivo de ‘padronizar’, 
aproveitando a nova visibilidade 
e seus benefícios. 

“Houve vários aspectos de 
melhora no MUVI, como loca-
lização, iluminação e segurança.  
Não é nenhum exagero dizer 
que houve um peso de 25 a 30% 
na valorização dos imóveis. Não 
são todos que vão ter essa mar-
gem, mas na média, sim”, afirma. 

Jorge explica ainda que a 
‘nova cara’ da cidade incentiva 
a mudança em comerciantes, 
ampliando ou reformando, 
além de moradores que acabam 
migrando, saindo de outras cida-
des atraídos pelas novidades. 

“Uma obra desse tamanho 
muda o comportamento de 
alguns proprietários, principal-
mente no ramo comercial. Já 
nos moradores, o efeito é de 
mudança da cidade onde eles 
vivem pra São”, conclui.  

No entorno do projeto, 
alguns proprietários já perce-
beram as mudanças e estão 
investimento em seus espa-
ços, seja ampliando ou valo-
rizando as fachadas. É o caso 
do maestro André Dy Souza, 
diretor de uma escola de 
música no centro do município. 
Segundo ele, as melhorias que 
o projeto trouxe para a região 

foram o pontapé para que ele 
pudesse modificar a entrada 
do estabelecimento. 

“Mudei porque agora está 
mais bonito, pessoas passam 
pra lá e pra cá, então as obras 
do MUVI foram sim o estopim 
pra que eu pudesse melhorar 
a entrada. Muita gente nem 
sabia que a escola funcionava 
aqui, e agora estamos mais 

visíveis”, conta André feliz com 
a as modificações. 

“É nosso dever entregar 
uma obra desse tamanho 
como o MUVI, e perceber que 
muita gente enxerga ali uma 
oportunidade de aumentar 
seus negócios, pensando na 
nova configuração da cidade. 
É isso que a gente espera que 
um projeto como esse”, disse o 

secretário de Estado das Cida-
des, Douglas Ruas. 

Cidade modificada
Mais à frente, no bairro do 

Paraíso, administradores de 
uma casa de festas também 
perceberam a necessidade de 
fazer reformas com o objetivo 
de serem vistos. Daniel Ferreira, 
28 anos, gerente do local, revela 
que como a rua passou a ficar 

movimentada, ele viu a neces-
sidade da obra para conseguir 
mais clientes.  

“Antes não era uma rua que 
passava carro ou tinha movi-
mentação do trânsito. Depois 
que a obra passou, a gente 
percebeu que a nossa entrada 
tinha que mudar pra gente con-
seguir, de repente, uma clientela 
maior”, diz. 

Prefeitura desiste de desapropriar Moinho 
Fluminense, e imóvel volta ao setor privado

Assistência religiosa nas prisões torna-se 
patrimônio cultural imaterial do Estado do Rio

O prefeito do Rio de Janeiro, 
Eduardo Paes (PSD), revogou 
na sexta-feira (4) a declaração 
de utilidade pública do Moi-
nho Fluminense, localizado na 
Gamboa, zona portuária da 
cidade. A medida foi publicada 
no Diário Oficial e encerra o 
processo de desapropriação 
dos cinco prédios históricos 
iniciado em junho de 2023. As 
informações são de Berenice 
Seara/Tempo Real.

Na época, a desapropriação 
foi justificada pela demora na 
implantação de um projeto 
que garantisse a reocupação 
e preservação dos imóveis, 
considerados dos mais emble-
máticos da região do Porto 
Maravilha. “É o típico caso de 
um imóvel importantíssimo 
para a cidade, e o setor pri-
vado fica segurando e especu-
lando. O Moinho Fluminense 
é vital para revitalizar a área 
do Porto Maravilha”, declarou 
Paes na ocasião.

Com a revogação do inciso 

II do artigo 1º do Decreto 
54.691/2024, os imóveis vol-
tam oficialmente às mãos dos 
proprietários privados.

O complexo arquitetô-
nico, erguido em 1887, abri-
gou o maior moinho de trigo 
do país até 2015, quando as 

operações foram transferidas 
para a Baixada Fluminense. 
Desde então, o local teve 
dois donos. Primeiro, o fundo 
Vince Partners, que pretendia 
construir torres comerciais e 
transformar os antigos silos 
em um hotel boutique. Em 

2019, o imóvel foi adquirido 
pela Autonomy Investimen-
tos, que propôs um projeto 
misto, com uso residencial 
e comercial, e contratou um 
escritório de arquitetura de 
Nova York especializado em 
adaptar fábricas históricas.

O trabalho de assistência 
religiosa nas unidades pri-
sionais tornou-se patrimônio 
cultural imaterial do Estado 
do Rio de Janeiro, com a san-
ção da Lei 10.723/2025, de 
autoria do deputado Rosen-
verg Reis (MDB). A publicação 

está no Diário Oficial desta 
quinta-feira (03).

A atividade, realizada de 
forma voluntária, especial-
mente pela comunidade 
evangélica, leva palavras de 
fé, de amor e de esperança 
aos detentos.

O deputado estadual Rosen-
verg Reis destaca que a sanção 
da lei auxilia na ressocialização 
dos presos.

“A assistência religiosa con-
tribui muito para que os pre-
sos consigam refletir sobre a 
vida fora da criminalidade. 

Essa vivência dos ensinos reli-
giosos na prisão auxilia dire-
tamente na inserção e rein-
tegração social, sendo um 
dos pilares mais decisivos na 
ressocialização dos presos”, 
reforça o deputado estadual 
Rosenverg Reis.

Zona Norte é a região do 
Rio com mais furto de 
cabos de sinais de trânsito  

Dia Mundial da Saúde 
trata das saúdes 
materna e neonatal

A CET-Rio divulgou um rela-
tório das principais regiões que 
sofreram com falhas em sinais 
de trânsito causados pelo furto 
de cabos entre janeiro de 2021 
a fevereiro de 2025. O levanta-
mento foi encomendado pela 
rádio CBN.

A Grande Tijuca é a que teve 
mais furtos, com 116 semáforos 
roubados e 81.949 cabos fur-
tados nos bairros: Alto da Boa 
Vista, Andaraí, Grajaú, Mara-
canã, Praça da Bandeira, Tijuca, 
Vila Isabel e Rio Comprido.

A região da Zona Norte ficou 
em segundo lugar, com 81 sinais 
de trânsito saqueados e 36.328 
de cabos roubados. Em ter-
ceiro lugar, a região do Grande 
Meiér, que abrange 18 bairros. 

Os roubos ao longo dos anos 
somam 78 semáforos e 69.442 
cabos furtados.

Em quarto lugar, o Centro 
com 66 semáforos roubados 
e 23.110 cabos furtados ao 
longo de 2021 a fevereiro de 
2025. São Cristóvão ficou em 
quinto lugar, com 28 semáfo-
ros e 31.098 cabos saqueados 
na região. Em sexto lugar, ficou 
a região da Zona Oeste, com 
11 sinalizadores e 14.727 cabos 
roubados na região.

Os bairros da Barra da Tijuca 
e Jacarepágua estão em sétimo 
lugar, com 9 semáforos furtados 
e 27.110 cabos roubados. Em 
último lugar, ficou a Zona Sul, 
com 9 sinais de trânsitos e 3.524 
cabos saqueados.

O Dia Mundial da Saúde é 
celebrado em 7 de abril e marca 
o aniversário da Organização 
Mundial da Saúde (OMS), fun-
dada em 1948. A data também 
encerra a Semana da Saúde no 
Brasil, instituída pelo Minis-
tério da Saúde, que começa 
sempre no dia 2 desse mesmo 
mês. O tema da campanha da 
OMS neste ano é “Começos 
saudáveis, futuros esperanço-
sos” e trata das saúdes materna 
e neonatal.

De acordo com o Rede Cego-
nha, programa do Ministério da 
Saúde, o acompanhamento pré-
-natal é importante para que a 
gestante receba as orientações 
necessárias, além de prevenir, 
de rastrear, de diagnosticar e de 
tratar possíveis doenças da ges-
tação e aumentar a chance de 
uma gravidez saudável. Ainda 
segundo o órgão, o ideal é a 
realização de pelo menos seis 
consultas distribuídas ao longo 
do período gestacional.

Projeto está com 50% de conclusão e a transformação vai além do espaço público
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Controladoria de Mesquita 
participa de curso do TCE-RJ

O subcontrola-
dor-ouvidor 
geral do muni-
cípio de Mes-
quita, Rogé-
rio Muniz, e o 

coordenador de Transparência 
Pública Municipal, Marcelo Teo-
tonio Macedo, participaram, 
na semana passada, de uma 
oficina sobre o Programa Nacio-
nal de Transparência Pública 
(PNTP) promovida pela Escola 
de Contas e Gestão do TCE-
-RJ, no Centro do Rio. O foco 
do curso do TCE-RJ é orientar 
as equipes responsáveis por 
implantar e manter portais de 
transparência pública, refor-
çando os critérios estabelecidos 
pelo PNTP.

“No ano passado, conquista-
mos o selo Diamante em Trans-
parência na avaliação realizada 
pela Associação dos Membros 
dos Tribunais de Contas do Bra-
sil, a Atricon. Só quatro entre 
173 instituições públicas audi-
tadas no Rio de Janeiro con-
seguiram essa certificação. 
Estamos aqui principalmente 
para manter esse patamar, 
buscando sempre a excelên-
cia em transparência pública. 
O nosso trabalho é garantir 
que a informação seja apre-
sentada de forma clara e aces-
sível, alinhada à Lei de Acesso 
à Informação. Isso estimula a 
participação social e fortalece 
a cidadania”, defende Rogério 

Muniz, que é o responsável pela 
gestão do portal.

O curso do TCE-RJ tem carga 
horária total de 24 horas, divi-
didas em quatro dias de aula, 
sempre das 10h às 16h. Ao 
final, é concedido certificado 
aos participantes com frequên-
cia igual ou superior a 75% da 
carga horária e aproveitamento 
igual ou superior ao grau 6,0, de 
acordo com o critério adotado 
pelo instrutor.

De acordo com a própria 
Escola de Contas e Gestão TCE-
-RJ, o curso cobre a importân-
cia da Transparência Pública na 
gestão do Estado e na Consti-
tuição Federal. O foco está no 
Programa Nacional de Transpa-
rência Pública, detalhando seu 
surgimento, referências nor-
mativas e principais etapas do 
processo. Além disso, aborda a 
implementação de portais de 
nível Diamante, abrangendo 
desde informações institu-
cionais até temas como LGPD 
e Governo Digital, incluindo 
matrizes específicas para dife-
rentes poderes.
Histórico de reconhecimentos

Em 2023, Mesquita já tinha 
recebido o selo ouro durante o 
seminário “Transparência em 
Foco: Controle e Participação 
Social”. O evento reuniu espe-
cialistas para debater avan-
ços e desafios da efetividade 
da disponibilização de dados 
públicos no país. O estudo 

promovido pela Atricon ava-
liou 191 instituições.

Antes, um levantamento 
feito pelo Ministério Público 
do Rio (MPRJ), em 2020, apon-
tou Mesquita como o município 
mais transparente do estado na 

divulgação de dados da admi-
nistração pública. A cidade teve 
ainda a nota máxima na 2ª edi-
ção da “Escala Brasil Transpa-
rente (EBT) – Avaliação 360°”, da 
Controladoria-Geral da União, 
em 2021.

“Desde que assumi a Con-
troladoria-Geral de Mesquita, 
em 2017, a nossa meta era a 
perfeição. De lá para cá, nossos 
esforços nesse sentido foram 
inúmeros, sempre mantendo 
esse foco. Todas as vezes em 

que conquistamos vitórias, 
assumimos o compromisso de 
nos empenhar mais para que 
novas vitórias viessem, até cul-
minar nesse selo Diamante”, 
celebra Nicola Palmieri, contro-
lador-geral de Mesquita.

MAGÉ

NOVA IGUAÇU

SÃO JOÃO DE MERITI

MESQUITA

O Centro de Referên-
cia de Assistência Social 
(CR AS) do Parque José 
Boni fác io  real izou,  na 
quinta-feira (03-04), uma 
tarde especial  para as 
crianças da comunidade 
local, por meio do Serviço 
de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos (SCFV). 
Com direito a sessão de 
cinema, pipoca e dinâmi-
cas divertidas, o evento 
proporcionou momentos 
de lazer e integração.

A iniciativa faz parte das 
atividades promovidas pelo 
CRAS para fortalecer os vín-
culos comunitários e ofe-
recer momentos de lazer 
para as crianças do bairro. 
O SCFV do CRAS também 
realiza atendimentos em 
grupo, além de atividades 
artísticas, culturais, de lazer 
e esportivas.

A assistente social do 
CRAS Parque José Bonifácio, 
Jaqueline Louzada, comen-
tou sobre a ação no equi-
pamento. “Nosso objetivo 
é proporcionar um espaço 
acolhedor, onde as crianças 
possam se divertir e inte-
ragir. Esses momentos são 
fundamentais para o desen-
volvimento social e emocio-
nal delas”, frisou Jaqueline.

Entre risadas e olha-
res atentos para a tela, as 
crianças aproveitaram a 
sessão com entusiasmo. 
“Foi muito legal assistir ao 
filme e comer a pipoca que 
estava boa”, contou Anny 
Sophia, de 10 anos. Gui-
lherme César, de 9 anos, 
ressaltou a diversão com 
os amigos. “A gente assis-
tiu junto, gostei de todas as 
atividades. Quero que tenha 
mais vezes”, acrescentou.

A Prefeitura de Magé abriu 
processo seletivo para a turma 
de Berçário em três unidades 
educacionais. A modalidade 
atende alunos a partir dos 6 
meses de idade até 1 ano e 
11 meses. Por ser um proje-
to-piloto, serão ofertadas ini-
cialmente 10 vagas em cada 
unidade e para preenchê-las a 
Secretaria de Educação divul-
gou um edital estabelecendo 
as diretrizes.

As unidades que recebem a 
turma de Berçário são: a C.M. 
Kailon da Silva Paixão, no Par-
que Paranhos; a C.M. Maria José 
Ferreira Batista, no Maurimár-
cia; e a C.M. Profª Raquel da 
Silva Amaral Peixoto, no Parque 
Santana. O cadastro de intenção 
de matrícula será realizado de 
forma presencial nas unidades, 
de 07 a 09 de abril de 2025, das 
8h às 16h. Para efetuar a inscri-
ção, os pais ou representantes 
legais deverão se apresentar 
com as cópias da documenta-
ção estabelecida no item 2.3 do 
Edital, de todos os integrantes 

do grupo familiar.
A pontuação para priori-

dade no atendimento seguirá 
a seguinte ordem: 5 pontos para 
famílias beneficiárias do Bolsa 
Família; 10 pontos pelo res-
ponsável legal ser trabalhador 
formal ou informal; 15 pontos 
para a mãe que possua medida 
protetiva por situação de vio-
lência doméstica ou familiar; 
e 20 pontos para criança com 

deficiência. Dentre as crianças 
que possuírem a maior soma das 
pontuações de prioridade, será 
concedida vaga àquela que tiver 
menor renda per capita e residir 
em um raio de 3km da unidade.

O resultado será divulgado 
no dia 17 de abril, com a con-
vocação para a entrega dos 
documentos através do site 
oficial da Prefeitura de Magé. A 
efetivação da matrícula deverá 

ser realizada na unidade no dia 
28 de abril com os seguintes 
documentos presentes no item 
6.1 do Edital: 02 fotos 3×4 da 
criança; certidão de nascimento 
da criança; cartão SUS; decla-
ração da Unidade de Saúde de 
vacinação atualizada; relatório 
médico, quando houver neces-
sidade; e atestado médico ou 
de nutricionista sobre a neces-
sidade de alimentação especial.

“A Pérola não foi salva. Foi ela 
quem me salvou”. A afirmação 
é de Tânia Regina Pereira Braga, 
64 anos, moradora do Centro 
de Nova Iguaçu. Ela é tutora da 
Pérola, uma típica cadela cara-
melo, sem raça definida. O ani-
mal de estimação dá sentido à 
vida de Tânia, que sofreu perdas 
importantes nos últimos anos 

e hoje se dedica a dar amor e 
carinho à sua pet. Mas nem sem-
pre a vida de Pérola foi receber 
mimos de sua tutora.

Pérola era uma cadela de rua 
que foi resgatada pela vendedora 
autônoma Cátia Viana, 53 anos, 
também moradora do Centro 
de Nova Iguaçu. Ela encontrou o 
animal em uma situação crítica, 

abaixo do peso ideal e extrema-
mente debilitado. “Ela estava 
caquética, cheirava a carniça e 
estava repleta de carrapatos. Eu 
a retirei da rua e a levei direto 
para uma clínica veterinária, 
onde ela passou por exames. Ela 
tinha anemia e a doença do car-
rapato”, conta Cátia, que possui 
um abrigo para animais de rua. 

“Como não havia mais espaço, 
eu a levei para uma hospedagem 
e ela foi tratada durante um mês 
com antibióticos e suplementos, 
vacinada e castrada”.

Cátia é uma das protetoras 
de animais parceiras da Asses-
soria Especial de Proteção ao 
Animal, órgão da Prefeitura de 
Nova Iguaçu. 

CRAS do Parque José Bonifácio 
promove tarde especial para 
crianças com cinema

Magé abre processo seletivo de 
vagas para berçário em três creches

Cadela resgatada de rua em Nova Iguaçu 
ajuda nova tutora a recuperar alegria 
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”Venceu a Segurança Pública”, declara 
Castro após julgamento da ADPF 635 

Governador acompanhou leitura do voto feito pelos ministros da Corte, que autorizaram o fim da restrição ao uso de helicópteros e do critério de excepcionalidade em operações policiais

Um dos marcos da arqui-
tetura colonial, no município 
de São Gonçalo, na Região 
Metropolitana fluminense, 
a Fazenda Colubandê, antes 
abandonada e depredada, foi 
totalmente restaurada pelo 
Governo do Estado, por meio 
da EMOP-RJ e com o apoio de 
uma equipe técnica do Insti-
tuto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (Iphan).

A construção recebeu R$ 
7,3 milhões, em investimentos, 
para colocar em ordem a casa-
-grande, a senzala e a Capela 
de Sant’Ana; a mais antiga 
das construções. Erguida em 
1618, a Capela é composta 

por torre, nave, capela-mor 
e sacristia. O restauro pôs a 
termo as rachaduras que fra-
gilizavam a edificação e que 
fizeram o teto desabar, fragili-
zando ainda mais a segurança 
local a ponto de as peças do 
altar terem sido furtadas.

Ao lado da igreja, a casa-
-grande que foi construída 
utilizando pedra, cal e tijolo, 
também passou por restauro. 
Com cerca de 700 m², o casa-
rão conta com pavimento tér-
reo, onde ficava o senhor de 
engenho; e o porão, usado 
como senzala e depósito. As 
paredes da edificação têm 1,5 
metro de espessura.

A confiança do consumidor 
da Região Metropolitana do 
Rio de Janeiro apresentou cres-
cimento em março de 2025, 
segundo sondagem realizada 
pelo Instituto Fecomércio de 
Pesquisas e Análises (IFec RJ). 
O índice geral subiu de 128,6 
pontos, registrados em feve-
reiro, para 131,6 pontos no 
mês seguinte.

A pesquisa ouviu 914 con-
sumidores entre os dias 14 e 
24 de março. O indicador de 
situação presente também 
teve alta, passando de 118,8 
para 122,5 pontos. O subitem 
de maior destaque foi o de 
renda familiar, que avançou 
de 86,2 para 92,4 pontos. 
Outro fator que contribuiu 
para o aumento da confiança 
foi a confiança no emprego, 

cujo índice passou de 149,1 
para 153,6 pontos.

A expectativa para o 
futuro também melhorou. O 
índice futuro subiu de 135,1 
para 137,6 pontos. Assim 
como no cenário atual, o 
subitem renda familiar foi o 
principal responsável pelo 
crescimento, saltando de 
119,9 para 136,9 pontos.

Apesar dos avanços men-
sais, o comparativo com março 
de 2024 mostra uma leve retra-
ção na confiança geral do con-
sumidor. Na época, o índice foi 
de 133 pontos, acima dos atuais 
131,6. O mesmo movimento 
foi observado nos recortes da 
situação presente, que caiu de 
123,5 para 122,5 pontos, e do 
índice futuro, que passou de 
139,3 para 137,6 pontos.

SG: Joia do período colonial, 
Fazenda Colubandê é 
totalmente restaurada

IFec RJ aponta aumento na 
confiança do consumidor 
na Região Metropolitana

Venceu a segu-
rança pública 
do Rio de 
Janeiro. Assim 
o governador 
Cláudio Castro 

avaliou o resultado do julga-
mento feito pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF), nesta 
quinta-feira (03/04), sobre a 
Arguição de Descumprimento 
de Preceito Fundamental 
(ADPF) 635. Em um voto con-
junto dos 11 ministros, a Corte 
autorizou o fim da restrição 
ao uso de helicópteros e do 
critério de excepcionalidade 
nas operações policiais. Além 
disso, determinou a atuação 
conjunta de todas as esferas de 
poder em um projeto de reto-
mada de territórios ocupados 
por organizações criminosas.

Castro destacou que o STF 
buscou, acima de tudo, um 
ponto de equilíbrio para garan-
tir a segurança da população. 
Além disso, o Supremo ressal-
tou os protocolos e ações que 
já vêm sendo implementadas 
pelo Governo do Estado.

- Vence a segurança pública 
do Rio de Janeiro, vence o povo 
que quer ter o direito de viver 
salvaguardado. A questão de 
pôr fim na restrição ao uso de 
helicóptero, por exemplo, é 
importantíssima. A gente ainda 
vai ter que analisar essa deci-
são. O dia a dia da atividade 
policial é diferente, mas não 
tenho dúvidas de que a decisão 
retirou barreiras em relação à 

atuação das nossas Forças de 
Segurança no combate à crimi-
nalidade. A intenção do Estado 
é cumprir na íntegra – declarou 
Cláudio Castro.

O governador pontuou 
ainda que os mais de R$ 4,5 
bilhões investidos nas forças de 
segurança contribuíram para 
a modernização dos softwa-
res, tecnologia, inteligência e 

equipamentos. Foram adqui-
ridas 13 mil câmeras corporais 
para as polícias e há mais de 
5,8 mil viaturas equipadas com 
tecnologia embarcada, entre 
outras melhorias. 

- O segundo ponto que 
destaco foi a valorização e 
reconhecimento daquilo que 
tem sido feito nesse tempo 
pela nossa gestão. Muitos 

ministros falaram de como o 
Rio de Janeiro implementou 
as câmeras, de como reduziu 
a letalidade, de como a gente 
vem trabalhando e cumprindo 
todos os protocolos – afirmou 
Castro, que acrescentou:

- Saio daqui feliz em ouvir 
que a Polícia Federal irá entrar 
com a gente nisso. Estamos 
clamando por isso nos últimos 

dois anos, que a Polícia Federal 
participe conosco. 

O relator da ADPF, minis-
tro Edson Fachin, enfatizou 
que a solução consensual 
aponta um caminho seguro 
para o encerramento da ação 
e indica uma maior autonomia 
que deve ser dada ao governo 
estadual pelo compromisso 
demonstrado para cumprir as 

determinações do Supremo. 
Cláudio Castro reforçou 

ainda a importância da atua-
ção conjunta com as forças 
federais, como determinou 
o Supremo. 

- Estamos trabalhando todo 
dia na desocupação desses ter-
ritórios, por isso é importante 
a asfixia financeira dessas qua-
drilhas – disse.

Estado prorroga até junho prazo para 
realização das Conferências Municipais

Estado cria programa de incentivo 
aos blocos de Carnaval de rua do Rio

As conferências municipais 
possuem um novo prazo para 
serem realizadas em todo o 
estado do Rio: os municípios 
têm até o dia 15 de junho para 
convocá-las. E até o dia 30 de 
junho para realizá-las.    

Já a conferência estadual tem 
previsão de ser realizada até 
agosto deste ano. As cidades 

que já fizeram suas conferências 
em 2024, não precisam realizar 
novas conferências.  

A realização da etapa muni-
cipal é essencial na interlocu-
ção entre o poder público e a 
população, levando as deman-
das dos municípios ao governo, 
por meio do Conselho Estadual 
das Cidades.

O Conselho Estadual das 
Cidades, criado em 2008, reto-
mou as atividades após o Minis-
tério das Cidades reativar o Con-
selho Nacional das Cidades, no 
fim de 2023. Em razão disso, 
o Governo do Estado do Rio 
atribuiu à Secretaria das Cida-
des a responsabilidade pela 
gestão da política estadual de 

desenvolvimento urbano e a 
presidência do Conselho Esta-
dual das Cidades.

 - A realização das conferên-
cias são momentos essenciais 
de colaboração cidadã para o 
planejamento urbano, fortale-
cendo o diálogo entre o poder 
público e a sociedade - afirmou 
o secretário Douglas Ruas.

O Carnaval do Rio, que já 
é conhecido mundialmente 
por sua grandiosidade, acaba 
de receber um novo impulso 
do Governo do Estado. O 
governador Cláudio Castro 
sancionou uma lei que cria 
o Programa de Incentivo aos 
Blocos de Carnaval de Rua, 
uma iniciativa que promete 

fortalecer ainda mais a festa 
nos próximos anos. A sanção 
será publicada nesta sex-
ta-feira (04/04), e, apesar 
de o texto ainda precisar 
ser regulamentado, a novi-
dade já promete mexer com 
a estrutura da folia carioca.

O principal objetivo do 
programa é abrir portas 

para que os blocos de rua, 
grandes protagonistas da 
celebração no Rio, recebam 
apoio financeiro. A ideia é 
criar um edital de concorrên-
cia pública para selecionar 
os blocos que terão acesso 
a esses recursos. O apoio 
não será exclusivo para as 
agremiações tradicionais, 

mas também buscará aten-
der novos blocos.

O Carnaval do estado, 
que contou com mais de 
R$ 90 milhões de investi-
mento neste ano, teve uma 
parte significativa desse 
valor direcionada a pro-
moção de eventos em 46 
municípios fluminenses.
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Hospital Regional Zilda Arns 
amplia exames e cirurgias em VR

Cabo Frio promove mais uma 
edição da Feira de Adoção de 
Animais no Itajuru

Prefeitura de Angra abre processo 
seletivo para profissional de 
transformação digital

Nova UBM promove 
ação de prevenção ao 
câncer de colo de útero

A 3ª edição da Feira de Ado-
ção de Animais já tem data mar-
cada e acontecerá no bairro Ita-
juru, neste sábado (5), das 10h 
às 14h, em frente a uma loja de 
rações, na Rua Itajuru, 327. O 
evento, promovido pela Superin-
tendência de Proteção Animal, 
vinculada à Secretaria de Agri-
cultura e Pesca, busca conectar 
cães e gatos resgatados a famí-
lias dispostas a oferecer um lar 
cheio de amor e cuidados.

Todos os animais disponí-
veis para adoção já receberam 
a primeira dose da vacina e, 
após a adoção, contarão com 
suporte veterinário oferecido 
pela Secretaria de Agricultura 
e Pesca. Além disso, os novos 
tutores receberão orientações 
sobre posse responsável para 
garantir o bem-estar dos pets.

“Queremos garantir que 
cada animal do canil municipal 
encontre um lar responsável, 

onde receba amor e os cuida-
dos necessários. A feira tem sido 
fundamental para proporcionar 
uma nova chance a cães e gatos 
que aguardam uma família”, des-
taca Fenela Assed, superinten-
dente de Proteção Animal.

A ação já resultou na ado-
ção de 31 animais somente este 
ano e faz parte de um trabalho 
contínuo de incentivo à adoção 
responsável. Fora das edições 
da feira, interessados podem 
procurar diretamente o Canil 
Municipal para acolher cães e 
gatos resgatados.

Para adotar, é necessário ter 
18 anos ou mais e apresentar 
documento de identidade e 
comprovante de residência.

Serviço:
Feira de Adoção de Animais
Data: sábado (05/04), das 10h 

às 14h
Local: Rua Itajuru, 327, Centro 

(em frente à loja de rações)

A prefeitura de Angra dos 
Reis abriu na última quinta-feira 
(3), um processo seletivo para 
contratação de um profissional 
de transformação digital. A vaga 
é destinada a candidatos com 
nível superior completo na área 
de Tecnologia da Informação 
(TI) e experiência comprovada 
em transformação digital.

Os interessados devem enviar 
currículo para um dos seguintes 
e-mails: planejamento@angra.
rj.gov.br ou administrativo.
pge@angra.rj.gov.br.

O profissional selecionado 
terá como principais res-
ponsabilidades coordenar e 
implementar a digitalização 
de serviços, executar planos 
estratégicos de transformação 
digital alinhados aos objetivos 
institucionais, planejar a moder-
nização de sistemas internos, e 

criar políticas públicas voltadas 
ao uso ético e sustentável da 
tecnologia. Também será res-
ponsável por manter atualizado 
o Plano Diretor de Tecnologia da 
Informação, definir diretrizes de 
governança digital, gerenciar 
projetos, acompanhar resulta-
dos e buscar inovações aplicá-
veis ao setor público.

Mais detalhes sobre as atri-
buições da função estão dispo-
níveis na página 23 do Boletim 
Oficial do Município nº 2018 
de 11 de dezembro de 2024, 
acessível pelo link: https://bit.
ly/3REyfNz.

As informações sobre remu-
neração podem ser consultadas 
na página 38 do Boletim Oficial 
nº 1687, de 2 de junho de 2023: 
https://bit.ly/3RyibwR em con-
formidade com a Lei Municipal 
nº 4.196/2023.

Em referência ao Março Lilás, 
a Liga Acadêmica de Enfer-
magem em Saúde da Mulher 
(LAESM) da Nova UBM promo-
veu uma ação de conscienti-
zação voltada à prevenção 
do câncer do colo do útero. O 
objetivo foi informar e alertar 
as mulheres sobre a necessi-
dade de cuidados preventivos 
para o diagnóstico precoce da 
doença. A ação atendeu cerca 
de 70 mulheres.

Durante a iniciativa, foram 
reforçadas orientações sobre 
a importância do exame cito-
patológico (preventivo), essen-
cial para a detecção precoce 
do câncer do colo do útero. 
De acordo com as recomenda-
ções de especialistas, todas as 
mulheres com idade entre 25 

e 64 anos devem realizar esse 
exame anualmente como forma 
de rastreamento e prevenção.

A Liga Acadêmica de Enfer-
magem em Saúde da Mulher 
promove iniciativas que incen-
tivam o autocuidado e o acesso 
à informação, destacando que 
a prevenção é a melhor forma 
de combate ao câncer do colo 
do útero.

Câncer do Colo do Útero no 
Brasil

O câncer do colo do útero é 
o terceiro tipo de câncer mais 
comum entre as mulheres no 
país. O Instituto Nacional de 
Câncer (INCA) estima que, entre 
2023 e 2025, serão diagnostica-
dos 17.010 novos casos, o que 
corresponde a 15,38 casos para 
cada 100 mil mulheres.

O Hospital Regio-
nal do Médio 
Paraíba Dra. 
Zilda Arns Neu-
mann (HERZA), 
em Volta 

Redonda, estendeu o horário 
de funcionamento dos seus Cen-
tros de Imagem e Cirúrgico, o que 
contribuiu para ampliar a oferta 
de atendimentos.

Nos primeiros três meses 
deste ano, foram realizados 
quase 12 mil exames de diag-
nóstico, o que corresponde a 
22% do total de 2024, quando 
foram feitos 54 mil exames.

“O Hospital Zilda Arns ofe-
rece atendimento especializado 
de excelência em saúde, e o 
Governo do Estado tem inves-
tido na unidade como forma de 
levar cada vez mais serviços para 
o interior do estado, evitando 

o deslocamento dos pacientes 
para a capital”, afirmou o gover-
nador Cláudio Castro.

Com o horário ampliado, o 
Centro de Imagem passou a 
funcionar de segunda a sexta-
-feira até meia-noite. Aos fins 
de semana, o funcionamento 
vai das 8h às 19h. O local oferece 
raio-x, tomografia computado-
rizada, mamografia, ultrasso-
nografia e ecocardiografia. O 
encaminhamento dos pacientes 
é feito pelas unidades básicas 
dos municípios por meio da Cen-
tral Estadual de Regulação (CER).

Além dos exames de imagem, 
o centro cirúrgico também teve 
seu horário ampliado. Com seis 
salas para procedimentos de 
alta complexidade, funciona até 
meia-noite durante a semana, e 
a meta é realizar cirurgias tam-
bém aos fins de semana. Entre 

os procedimentos, estão cirur-
gias ortopédicas, torácicas, vas-
culares, broncoscopias e laquea-
duras tubárias.

Nos primeiros três meses de 
2025, foram realizadas 921 cirur-
gias. Em 2024, o hospital chegou 
a quase 5 mil procedimentos 
cirúrgicos, além de 1.347 inter-
nações. A ampliação do horário 
gerou novos empregos, com a 
contratação de profissionais de 
radiologia e administrativos.

Moradora de Volta Redonda, 
a massoterapeuta Vanderleia de 
Souza Cabral, de 54 anos, elo-
giou a rapidez do atendimento. 
“A marcação do exame foi 
muito rápida, ocorreu em uma 
semana. Os médicos tiraram as 
minhas dúvidas e a equipe me 
deu muita atenção. Isso é muito 
importante, é um trabalho de 
excelência”, disse após realizar 

uma colonoscopia na unidade.
“A ampliação do horário do 

Centro de Imagem contribuiu 
muito para desafogar os exames 
na rede estadual. Hoje, além 
da região do Médio Paraíba, 
recebemos pacientes de muni-
cípios mais distantes. O Governo 
do Estado está garantindo um 
atendimento rápido, eficiente e 
humanizado”, afirmou o diretor 
da unidade, Caio Larcher.

Em dois anos, hospital ganhou 
novos equipamentos

Construído em uma área 
de aproximadamente 54 mil 
metros quadrados, o hospital 
fica na BR-116, às margens da 
Rodovia Presidente Dutra. É 
o maior hospital do interior 
do estado e atende cerca de 
1,2 milhão de pessoas de 12 
municípios e de outras loca-
lidades fluminenses.

Regiões 

CABO FRIO

ANGRA DOS REIS

BARRA MANSA

VOLTA REDONDA
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Ucrânia vê “cinismo” em gesto de 
Lula e nega conversa com Zelensky

Estudo do Instituto de 
Pesquisa Econômica Apli-
cada (Ipea) relaciona a taxa 
elevada de trabalho infor-
mal no país com a queda 
da capacidade do Estado 
de garantir o cumprimento 
da legislação trabalhista. 
A nota técnica se chama 
“Crescimento sem forma-
lização do trabalho: défi-
cit de capacidade fiscali-
zatória e necessidade de 
recomposição da burocra-
cia especializada”.

Antes de 2022, o padrão 
era de que a redução do 
desemprego fosse acom-
panhada pelo aumento da 
taxa de formalização do tra-
balho. Ou seja, mais pes-
soas com a Carteira de Tra-
balho assinada. A exceção 
foi o período da pandemia 
de covid-19.

Em 2024, segundo dados 
do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE), a taxa de desem-
prego atingiu os menores 
níveis desde 2012: 6,6%. 
Mas a taxa de informalidade 
chegou a 31,77%, o maior 
percentual do período.

O Ipea destaca o número 
insuficiente de auditores 
fiscais do trabalho, ligados 
ao Ministério do Trabalho 
e Emprego (MET), para 
garantir que empregado-
res respeitem os direitos 
trabalhistas dos funcioná-
rios. Entre 2012 e 2024, o 
número de trabalhadores 
assalariados crEm números 
absolutos, em 2012 eram 
19.038 trabalhadores assa-
lariados por auditor. Em 
2024, a proporção cresceu 
79,95%, passando a ser de 

34.260 trabalhadores por 
auditor, número inferior ao 
recomendado pela Orga-
nização Internacional do 
Trabalho (OIT), que é de 
10 ou 15 mil trabalhadores 
por auditor. 

O técnico de planeja-
mento e pesquisa do Ipea 
Felipe Pateo, autor do 
estudo, diz que a fiscaliza-
ção dos auditores tem dois 
efeitos. Um direto, de fazer 
com que trabalhadores sem 
carteira assinada passem 
a ter o registro depois de 
uma ação fiscal,  e um indi-
reto, em que o risco de ser 
fiscalizado faça com que 
empregadores não come-
tam irregularidades. esceu 
11,4%. No mesmo período, 
o número de auditores do 
trabalho caiu 34,1%.

Em números absolutos, 
em 2012 eram 19.038 tra-
balhadores assalariados por 
auditor. Em 2024, a pro-
porção cresceu 79,95%, 
passando a ser de 34.260 
trabalhadores por auditor, 
número inferior ao reco-
mendado pela Organização 
Internacional do Trabalho 
(OIT), que é de 10 ou 15 mil 
trabalhadores por auditor. 

O técnico de planeja-
mento e pesquisa do Ipea 
Felipe Pateo, autor do 
estudo, diz que a fiscaliza-
ção dos auditores tem dois 
efeitos. Um direto, de fazer 
com que trabalhadores sem 
carteira assinada passem 
a ter o registro depois de 
uma ação fiscal,  e um indi-
reto, em que o risco de ser 
fiscalizado faça com que 
empregadores não come-
tam irregularidades. 

Ipea: aumento do 
trabalho informal está 
ligado à baixa fiscalização

Ucrânia negou uma 
conversa entre 
Luiz Inácio Lula 
da Silva e Volo-
dymyr Zelensky, 
que estava pre-

vista para acontecer nesta 
semana com o objetivo de dis-
cutir a guerra no Leste Europeu. 
A informação foi confirmada ao 
Metrópoles por fontes diplo-
máticas em Kiev próximas ao 
governo ucraniano.

Rusgas
Desde que assumiu o governo 

do Brasil pela terceira vez, Lula 
tem sido criticado por sua pos-
tura diante da guerra entre Rús-
sia e Ucrânia.

Zelensky acusou o presidente 
brasileiro de ter posturas que 
favorecem a Rússia, membro do 
Brics, assim como o Brasil.

O governo brasileiro chegou 
a apresentar um plano de paz 
para a guerra, junto da China. A 
proposta, contudo, foi rechaçada 
por Zelensky.

Lula defendia que as discus-
sões de paz envolvessem os 
dois lados da guerra, e não só 
a Ucrânia, como acontecia em 
cúpulas anteriores.

Desde o último ano, o diá-
logo entre Lula e Zelensky é 
quase nulo, apesar de as diplo-
macias de Brasília e Kiev man-
terem contatos.

Segundo pessoas com conhe-
cimento sobre o assunto, a 
embaixada do Brasil em Kiev 
teria buscado o governo ucra-
niano na última terça-feira (1º/4) 

para intermediar contato entre 
os dois líderes. O desejo era que 
a conversa acontecesse na sexta-
-feira (4/4), às 17h (11h pelo horá-
rio A viagem de Lula à Rússia, pre-
vista para acontecer no início de 
maio, foi um dos principais pon-
tos que travaram o contato com 
Zelensky. Kiev enxerga a visita do 
presidente à Moscou, para parti-
cipar das comemorações do Dia 

da Vitória, como um novo gesto 
de “suporte ao lado agressor”.

Por isso, o lado ucraniano 
vê como “cinismo” do governo 
brasileiro a tentativa de con-
tato entre Lula e Zelensky, com 
o objetivo de “mascarar” um 
possível posicionamento pró-
-Rússia.de Brasília). A Ucrânia, 
contudo, negou o pedido.

De acordo com fontes ouvidas 

pelo Metrópoles, a diplomacia 
da Ucrânia solicitou ligações 
telefônicas entre Lula e Zelensky 
por mais de um ano e meio, a 
mais recente delas em 13 de 
março. O objetivo era discutir 
a proposta de paz apresentada 
por Brasil e China em maio do 
último ano. O lado brasileiro, no 
entanto, não teria retornado as 
solicitações ucranianas.

Além disso, autoridades afir-
mam que Zelensky chegou a 
enviar duas cartas ao presidente 
Lula, em outubro e novembro 
de 2024, convidando o brasi-
leiro para visitar a Ucrânia. As 
correspondências, contudo, não 
foram respondidas.

“Agora, de repente por causa 
da próxima visita de Lula à Mos-
cou em 9 de maio, que vemos 

com enorme ceticismo e crítica, 
Lula deseja falar com Zelensky 
sobre sua possível mediação de 
paz com Putin. Nós não precisa-
mos disso”, disse um funcionário 
do governo ucraniano. “Você 
acha que existe confiança sufi-
ciente para que Zelensky peça 
a Lula para mediar com Putin 
depois dessa conduta desrespei-
tosa? Isso é uma piada.”

Ministro Dias Toffoli vota para manter 
condenações pelo incêndio da boate Kiss

Anvisa proíbe suplementos alimentares com ora-pro-nóbis

O ministro Dias Toffoli, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
votou na sexta-feira (4) para 
manter as condenações de qua-
tro condenados pelo incêndio 
na Boate Kiss, ocorrido em 2013, 
em Santa Maria, no Rio Grande 
do Sul, e que deixou 242 mortos 
e mais de 600 feridos.

A Segunda Turma da Corte 
iniciou o julgamento de recur-
sos dos acusados para rever-
ter a decisão do Supremo que 
manteve as condenações pelo 
Tribunal do Júri e determinou a 
prisão dos envolvidos.

Com a decisão, voltaram a 
valer as condenações dos ex-só-
cios da boate Elissandro Cal-
legaro Spohr (22 anos e seis 
meses de prisão) e Mauro Lon-
dero Hoffmann (19 anos e seis 
meses), além do vocalista da 
banda Gurizada Fandangueira, 
Marcelo de Jesus dos Santos, e o 
produtor musical Luciano Boni-
lha. Ambos foram condenados 
a 18 anos de prisão.

No voto proferido hoje, Tof-
foli manteve as condenações 
por entender que não há irre-
gularidades na decisão que con-
firmou as penas.

“É evidente que a pretensão 

do embargante é provocar a 
rediscussão da causa, fim para 
o qual não se presta o presente 

recurso”, justificou o ministro.
O julgamento virtual vai até 

sexta-feira (11). Faltam os votos 

dos ministros Gilmar Mendes, 
Edson Fachin, André Mendonça 
e Nunes Marques.

A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
proibiu a comercialização, a 
distribuição, a fabricação, a 
propaganda e o uso de suple-
mentos alimentares contendo 
ora-pro-nóbis. A resolução, 
publicada no Diário Oficial da 
União, determina ainda o reco-
lhimento dos produtos.

Em nota, a Anvisa informou 
que a decisão foi adotada 

porque a planta, de nome cien-
tífico Pereskia aculeata, não é 
autorizada como constituinte 
para suplementos alimentares.

“Para um ingrediente espe-
cífico ser autorizado como 
suplemento alimentar, é 
necessário que ele passe por 
uma avaliação de segurança e 
eficácia”, destacou a agência 
no comunicado.

Isso significa que empresas 

interessadas em comercializar 
o produto devem comprovar, 
de forma científica, que ele é 
fonte de algum nutriente ou 
substância de relevância para 
o corpo humano.

“Suplementos alimentares 
não são medicamentos e, por 
isso, não podem alegar efei-
tos terapêuticos como trata-
mento, prevenção ou cura de 
doenças. Os suplementos são 

destinados a pessoas saudá-
veis. Sua finalidade é fornecer 
nutrientes, substâncias bioati-
vas, enzimas ou probióticos em 
complemento à alimentação.”

A medida, segundo a 
Anvisa, não afeta o consumo 
ou a comercialização da planta 
fresca, que tem tradição de 
uso na alimentação, sobre-
tudo nos estados de Goiás e 
Minas Gerais.

Nacional

Ele entendeu não haver irregularidades na decisão que confirmou penas
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Firjan Senai oferece mais de 10 mil vagas em cursos gratuitos
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

A Firjan Senai está 
com inscrições 
abertas para 
10.420 vagas 
gratuitas em 
cursos de qua-

lificação profissional em todo o 
estado do Rio, todas com início 
previsto entre maio e setembro, 
a depender de cada turma. Só 
na Região Metropolitana – Ben-
fica, Caxias, Itaguaí, Jacarepa-
guá, Niterói, Nova Iguaçu, São 
Gonçalo e no Rio de Janeiro 
nas unidades Laranjeiras, Mara-
canã, Santa Cruz, Tijuca, Vicente 
de Carvalho, Vila Isabel – são 
6.575 vagas.

Ao todo, o edital contem-
pla 413 turmas em diferentes 
formatos (presencial, semipre-
sencial e EAD), num total de 70 

cursos gratuitos nas seguintes 
áreas: Alimentos e Bebidas, 
Audiovisual e Animação Digi-
tal, Automotiva, Automação 
e Mecatrônica, Construção 
Civil, Eletroeletrônica, Energias 
Renováveis, Gráfica e Mídias 
Impressas e Digitais, Logística, 
Metalmecânica, Refrigeração 
e Climatização, Tecnologia da 
Informação e Vestuário.

As inscrições e matrículas 
devem ser feitas exclusiva-
mente na forma presencial na 
unidade mais próxima, e serão 
encerradas automaticamente 
para cada oferta assim que o 
número de inscritos atingir o 
limite de vagas. As aulas têm 
início previsto entre 5 de maio 
e 22 de setembro, a depen-
der de cada curso. Outras 

informações estão no edital.
“Com este edital, a Firjan 

SENAI já soma uma oferta de 
mais de 20 mil vagas gratuitas 
oferecidas até setembro. A qua-
lificação profissional é um passo 
gigantesco para o desenvolvi-
mento socioeconômico, aten-
dendo não apenas à demanda 
por profissionais qualificados, 
como também abrindo portas 
para que muitas pessoas pos-
sam se destacar no mercado de 
trabalho e construir carreiras 
promissoras”, disse Edson Melo, 
gerente de Educação Profissio-
nal da Firjan SENAI.

Pré-requisito e inscrições
Para participar, os candida-

tos devem preencher os pré-re-
quisitos específicos dos cursos 
desejados, incluindo idade e 

escolaridade, além de renda 
familiar mensal per capita bruta 
de até 1,5 salário-mínimo fede-
ral, comprovada por meio de 
uma autodeclaração. É funda-
mental também ter acesso a 
um computador ou notebook, 
já que parte dos cursos será 
realizada de forma on-line, 
seguindo a estratégia EAD.

As inscrições e matrículas 
serão realizadas exclusiva-
mente na forma presencial 
em uma unidade Firjan SENAI. 
Será necessário apresentar 
todos os documentos exigi-
dos, incluindo identificação, 
CPF, comprovante de escolari-
dade e autodeclaração de baixa 
renda. Candidatos menores de 
idade deverão ser acompanha-
dos por seu responsável legal.
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O Ministério da 
Cultura do 
Brasil lançou 
recentemente 
diversos edi-
tais com o 

objetivo de impulsionar proje-
tos culturais no Rio de Janeiro, 
reforçando seu compromisso 
com a valorização e difusão da 
cultura nacional. Esses editais 
representam oportunidades 
relevantes para artistas, pro-
dutores e instituições culturais, 
abrangendo diversas áreas e 
formatos, além de incentivar 
o turismo ao atrair visitantes 
interessados nas manifestações 
culturais locais.

Programa Funarte Aberta 
2025

Este programa permite a 
ocupação de importantes espa-
ços culturais administrados pela 
Funarte, como os teatros Dul-
cina, Glauce Rocha e Cacilda 
Becker. Destinado a projetos 
de criação, pesquisa, ensaio, 
residência artística, apresenta-
ções e atividades educativas, o 
edital recebe inscrições gratui-
tamente, de forma contínua até 
1º de dezembro de 2025.
Seleção Petrobras Cultural – 

Novos Eixos
A Petrobras lançou este edi-

tal com o objetivo de apoiar 
iniciativas culturais alinhadas 
aos eixos temáticos e dimen-
sões transversais de seu pro-
grama cultural. A distribuição 
dos recursos será equilibrada 

Grupo Gafieirando se apresenta, 
na terça-feira, no Rio Scenarium

É gostoso ser jornalista espe-
cializado em cultura no Rio de 
Janeiro. As opções são vastas, 
as possibilidades são muitas. De 
rock pesado até a mais sutil poe-
sia, temos de tudo. E, por falar 
nisso, os fãs do metal alternativo 
já podem preparar a garganta: 
o System of a Down retorna ao 
Brasil após quase uma década 
e promete um show histórico 
no Rio de Janeiro, no dia 8 de 

maio, no Estádio Nilton Santos 
(Engenhão).

A banda, formada por Serj 
Tankian, Daron Malakian, Shavo 
Odadjian e John Dolmayan, traz 
ao palco carioca sucessos como 
“Chop Suey!”, “Toxicity”, “Aerials” 
e “B.Y.O.B.”, em uma apresenta-
ção que promete ser catártica. 
A turnê da banda armênia-a-
mericana também passa por 
Curitiba e São Paulo. Ingressos 

disponíveis no site oficial da pro-
dutora 30e.

Além de System of a Down, 
outros grandes nomes da música

Comemorando 120 anos 
da Light, o festival Casa Light 
estreia no dia 10 de abril, no Tea-
tro Laura Alvim, em Ipanema, 
com uma proposta intimista: 
shows para até 150 pessoas, com 
ingressos a R$ 10. A curadoria 
de Rafaello Ramundo mescla 

tradição e inovação na música 
brasileira. A estreia traz o encon-
tro de Leila Pinheiro e Roberto 
Menescal, seguidos por Chico 
César (17/4), Elba Ramalho (15/5), 
Hamilton de Holanda (29/5), 
Yamandu Costa (19/6) e Laila 
Garin (24/7). Há ainda espaço 
para novos nomes como Chico 
Chico, Juliana Linhares DUO e 
Maêana. Programação completa 
no perfil @casalight2025.

Ministério da Cultura lança edital para 
projetos culturais no Rio de Janeiro

GCADERNO
em todas as regiões do país, 
garantindo apoio a um amplo 
espectro de projetos culturais.
Editais da Secretaria Municipal 

de Cultura do Rio de Janeiro
A Prefeitura do Rio, por meio 

da Secretaria Municipal de Cul-
tura, disponibilizou três novos 
editais com recursos prove-
nientes da Política Nacional de 
Incentivo à Cultura (PNAB):

Viva o Talento – Edição Rio 

Capital Mundial do Livro;
Feiras Literárias;
Rio de Escritores.
Com um investimento total 

de R$ 2,3 milhões, esses editais 
visam promover ações literá-
rias, incentivar feiras do setor 
e financiar programas de capa-
citação para escritores locais. 
As inscrições são gratuitas e 
devem ser feitas até 31 de 
janeiro de 2025.

Oportunidades e Visibilidade
O Ministério da Cultura man-

tém atualizado um portal espe-
cífico com informações sobre 
editais e oportunidades adicio-
nais, permitindo que artistas 
e produtores culturais cadas-
trem seus projetos e espaços 
no Mapa da Cultura. Essa fer-
ramenta aumenta a visibilidade 
dos projetos e potencializa a 
captação de apoio e recursos.

Impacto Cultural e Turístico
Além de fortalecer o cenário 

cultural carioca, esses editais 
contribuem significativamente 
para o desenvolvimento do 
turismo regional, atraindo visi-
tantes interessados em viven-
ciar a diversidade artística da 
cidade. Muitos desses eventos 
também oferecem a oportu-
nidade de degustar a culinária 
típica local, destacando-se a 

tradicional “Feijoada Carioca“, 
prato que reflete a riqueza 
histórica e cultural do Rio 
de Janeiro.

Esses esforços conjuntos 
ampliam a democratização 
da cultura e geram benefícios 
diretos tanto para os agentes 
culturais quanto para o público 
em geral, consolidando o Rio de 
Janeiro como um importante 
polo cultural do país.
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Veja os principais Editais Disponíveis

Feira Rio Artes recebe 
programação diversa 
com shows, oficinas 
e aulas-show
A 17ª edição da Rio Artes, tra-
dicional feira de economia cria-
tiva do Rio de Janeiro, acon-
tece entre os dias 9 e 13 de 
abril no Centro de Exposições 
ExpoMag, na Cidade Nova, com 
extensa programação ofere-
cida pelo Sesc RJ e Senac RJ. A 
entrada é mediante inscrição 
pelo site oficial (feirarioartes.
com.br).
O evento contará com aulas-
-show gastronômicas, pales-
tras sobre empreendedo-
rismo, moda sustentável, 
workshops, exposição de 
artesanato e shows musicais, 
integrando diversas áreas da 
economia criativa em uma 
experiência voltada ao público 

interessado em cultura, negó-
cios e inovação.
No Palco das Artes, o Sesc RJ 
apresenta atrações musicais de 
Eliza Pragana (10/4), Ana Costa 
(11/4) e Marcos Sacramento 
(12/4), sempre às 18h. Tam-
bém serão realizadas palestras 
com temas como uso de redes 
sociais para vendas, estratégias 
de precificação para artesãos e 
dicas para atuação em feiras. 
O público poderá ainda parti-
cipar de um desfile de moda 
sustentável com peças produ-
zidas por alunos do curso de 
upcycling do Sesc Madureira, 
seguido de workshop gratuito 
com materiais doados pelas 
Lojas Caçula.
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O Fluminense anunciou 
Renato Gaúcho como o novo 
treinador do clube nessa quin-
ta-feira (3/4). O técnico terá 
contrato até dezembro de 
2025 com o clube de Laran-
jeiras e será o dono do maior 
salário de um técnico na his-
tória do clube.

Esta será a sexta passagem 
de Portaluppi pelo Tricolor das 
Laranjeiras. Ao todo, Renato 
Gaúcho receberá R$ 13,5 
milhões até o fim do contrato 
em dezembro. Por mês, o téc-
nico ganhará R$ 1,5 milhão.

O contrato de Renato com o 
Fluminense conta com a pos-
sobilidade de extensão do vín-
culo por mais uma temporada. 
Além de Portaluppi, os auxilia-
res Alexandre Mendes e Mar-
celo Salles chegam ao Flu para 
compor a comissão técnica.

Chegada de Renato
Renato Gaúcho treinou o 

Fluminense em 1996, 2002 
a 2003, 2007 a 2008, 2009 e 
2014. Na primeira passagem, 
ele lesionou o joelho como 

jogador e assumiu interina-
mente o comando da equipe 
para ajudar o clube carioca a 
fugir do rebaixamento. Entre-
tanto, o Tricolor caiu, mas per-
maneceu na 1ª Divisão.

No comando da equipe, o 
técnico de 62 anos conquistou 
o título da Copa do Brasil de 
2007 e também foi vice-cam-
peão da Conmebol Libertado-
res em 2008.

Esporte

Arrascaeta, Gerson, Plata e Wesley 
reforçam o Flamengo contra o Vitória

FLUMINENSE

BOTAFOGO

FLAMENGO

OLIMPÍADAS

D e p o i s  d a 
es tre ia  do 
F l a m e n g o 
c o m  v i tó -
r i a  n a 
L iber tado-

res,  Fi l ipe Luís vai  ganhar 
q u a t r o  r e f o r ç o s  p a r a 
enfrentar o V itória neste 
domingo,  às  18h3 0 (de 
B r a s í l i a)  n o  B a r r a d ã o, 
pe la  segunda rodada do 
C ampeonato  Bras i le i ro. 
Além de Gerson, também 
v ia jam nes ta  sex ta  para 
Sa lva do r  Wes ley,  P lat a 
e  Arrascaeta.

A informação foi divul-
ga da  p e lo  c ana l  “F la -
zoeiro”,  no YouTube,  e 
confirmada pelo ge. Wes-
ley e Plata apresentarem 
maior desgaste muscular 
após a Data Fifa e foram 
preservados na estreia na 
Libertadores. O equato-
riano ainda teve um qua-
dro de faringite e febre 

nos últimos dias. Já Arras-
caeta se recuperou de 
uma lesão na coxa direita.

Os jogadores que ven-
ceram o Deportivo Táchira 
na última quinta em San 
Cristóbal,  na Venezuela, 
retornam ao Brasil  direto 
para  a  capita l  baiana. 
Eles iniciaram a viagem 
de volta na manhã desta 
sexta e têm chegada pre-
vista a Salvador às 17h. E 
o quarteto estará lá espe-
rando pela delegação.

O Flamengo terá ape-
nas  um t re ino  com o 
grupo completo antes de 
enfrentar o Vitória: neste 
sábado, às 15h30 (de Bra-
sí l ia),  no CT Evaristo de 
Macedo, que pertence ao 
Bahia. Após o empate em 
1 a 1 com o Inter na pri-
meira rodada, no Mara-
canã, o Flamengo ocupa 
o oitavo lugar do Brasilei-
rão com um ponto.

Renato Gaúcho terá maior salário 
da história no Fluminense

Mastriani é apresentado no Botafogo 
e prevê volta de fase artilheira

Los Angeles 2028: skate 
olímpico terá idade 
mínima para competir

A World Skate anunciou 
que, a partir de 2025, será esta-
belecida uma idade mínima 
para a disputa da modalidade. 
Nas Olimpíadas de Los Ange-
les 2028, apenas atletas com, 
no mínimo, 14 anos pode-
rão participar da disputa por 
medalhas.

A alteração será feita de 
forma gradual e anualmente. 
Para 2025 a idade mínima é 11 
anos. O limite etário aumen-
tará em um ano até 2028, 
quando a idade mínima ficará 
estabelecida em 14 anos.

Em termo de comparação, 
Rayssa Leal disputou sua pri-
meira olimpíada com apenas 
13 anos. Na ocasião, com a 
medalha de prata, ela se 

tornou a brasileira mais jovem 
a subir ao pódio olímpico.

De acordo documento, 
assinado pelo secretário-ge-
ral Roberto Marotta e pela 
brasileira Leticia Bufoni, que 
atualmente preside a Comissão 
Técnica Internacional de Skate, 
para eventos específicos como 
os Jogos Olímpicos da Juven-
tude, Jogos Pan-Americanos 
Júnior ou outros que visam 
apoiar projetos de desenvol-
vimento, a idade mínima será 
definida como 12 anos a partir 
de 2026.

Entretanto, competições 
fora da alçada da World Skate, 
como o STU e a SLS, seguem 
critérios próprios e poderão 
não adotar a medida.

O Botafogo apresentou, no 
início da tarde desta sexta-
-feira (4), o centroavante Mas-
triani como novo reforço. O 
jogador de 31 anos estava no 
Athletico-PR e foi artilheiro do 
time em 2024.

— Muito obrigado a vocês 
por me escolherem para essa 
oportunidade. Estou muito 
feliz de estar aqui. O Botafogo 

é uma oportunidade única para 
a minha carreira. Não tive que 
pensar muito para estar aqui, 
espero que seja uma passagem 
boa para mim e para o elenco. 
Que no final do ano comemo-
remos muitas conquistas - afir-
mou Mastriani.

O clube fez 11 contratações 
para 2024, mas apenas Rwan 
Cruz chegou como opção para 

o comando de ataque, mas 
que tem sido utilizado tam-
bém pelas pontas. O uruguaio 
deve ser a opção direta para a 
posição que hoje tem Igor Jesus 
como titular - ele, inclusive, foi 
expulso no último jogo do Bota-
fogo na Libertadores.

— Venho obviamente para 
disputar posição, sempre da 
forma mais legal possível. Igor 

é um grande atacante, a gente 
pode se complementar também. 
Essa decisão não é minha, eu 
venho à disposição para ajudar 
e somar - analisou o uruguaio.

Mastriani já está regulari-
zado e tem chance de fazer a 
estreia neste sábado (5), contra 
o Juventude, no Nilton Santos, 
em duelo válido pela 2ª rodada 
do Brasileirão.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Vitória e Flamengo se enfrentam neste domingo (6) 

em partida válida pela 2ª rodada do Brasileirão. A 
bola rola a partir de 18h30 (de Brasília), no Barradão, 
em Salvador (BA), com transmissão exclusiva do 
Premiere (pay-per-view).

Vitória x Flamengo
DIA DE JOGO

Arrascaeta em treino na academia do Flamengo — Foto: Adriano Fontes / Flamengo


